



横浜市立上矢部小学校 学校だより

令和3年4月30日

やまゆり



学校教育目標 **大地に根をはり 共に伸びよう 天までとどけ**

HP アドレス www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/kamiyabe/

☆欠席連絡は、マチコミメールか、連絡帳をお願いします ☆朝学校に着くのは、8:10~8:20までの間です

☆登下校は決められた通学路以外使いません ☆帰宅後の外出は5時までです ☆放課後の学校への電話連絡は18時までをお願いします



本格始動

校長

4月に入って風の強い日がありました。校庭にはメタセコイヤの葉が風に舞っていました。拾ってみると、見た目と違って、少しひんやりとしていて、とてもやわらかいのです。出てきたばかりの葉っぱなのだとすぐにわかりました。朝会で紹介すると休み時間にたくさんの子が拾っていました。銀杏も桜も落葉樹の木はみな同じで、新緑という言葉がぴったりな季節です。

4月の一か月を終え、5月からは本格始動といったところです。4月の学校だよりで、ご紹介した「知」「徳」「体」「公」「開」の学校教育目標を踏まえ、児童には分かりやすく次のように朝会等で伝え、「自尊感情（自分を大切に思える気持ち）」の高まりにつなげていきたいと考えています。

かんがえよう **と**もに
みがこう **心**も **体**も
やる気も **や**さしさも **あ**ふれ出る
ベストをつくせる **自**分を **つ**くろう

文部科学省の「GIGAスクール構想」を受け、上矢部小学校でも一人一台端末がいよいよ始まります。すでに学校には端末（アップル社のipad）が届いており、初期設定等を経て、使用開始になります。教室保管となり、今のところご家庭に持ち帰ることはありません。条件が整ってきたら、家庭での学習にも使えるようになるかもしれません。

このGIGAスクール構想に伴い、「学びの保障・充実のための学習者用デジタル教科書実証事業」に応募したところ、見事、上矢部小学校が参加校に決定しました。参加教科は「国語（光村）」参加学年は「全学年」となっています。つまり上矢部小学校の子ども全員に国語のデジタル教科書が配付されるということです。参加校に決まっただけでなく第一希望の国語の教科書でしたので、校長室で飛び上がって喜んでしまいました。どんなことができるのか、わたし自身操作してみたことがなく明確なことは分かりませんが、サイトのお試し版を見てみると

「本文を声優さんや俳優さんが読んでくれる」

「画面上の本文を、枠で囲む、付箋を貼る、線を引く、ペンで書きこむなどができる」

「本文や図表を抜き出し自分の考えを整理することができる」

「イラストや図表を動かしながら考えることができる」

「学習内容に応じたワークシートが出てくる」

「その単元の新出漢字を学べる画面が出てくる」

等々がありそうです。楽しく学べたり夢中になって学べたりすることにつながると思います。

これからも、コロナ感染拡大防止には十分配慮しながらも、子どもたちの未来に向けて力強く歩みを進めていきたいと思っております。今月もよろしくお祈りいたします。